

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
trugada á las diez de la noche.
Administración: desde las 7, mañana á
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

1900

Sábado 28 de Julio

PRECIOS DE ABONOS

	País	OT
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HUESPEDES ILUSTRES

El Dr. Azcarreta

No necesita presentación: su nombre es bien conocido en Mallorca como lo es en toda España á pesar de ser muy joven y de no desempeñar puesto alguno oficial ni regentar ninguna cátedra de Facultad; que, de solicitarla, habría de seguro obtenido en buena lid, entrando por la puerta grande. Sin intrigar, sin exhibirse apenas, sin pretensiones de revolucionar el arte quirúrgico, ni lucir originalidad en ruidosas teorías ha llegado á la meta; no es una esperanza lisonjera sino una hermosa realidad. Si el trabajo dignifica y el estudio ennoblece el Dr. Azcarreta es un prócer ilustre en tan envidiables conceptos. Le recuerdo de estudiante, frecuentaba las aulas con solícita asiduidad y en especial la sala y anfiteatro anatómicos; la disección era su fuerte. Le adelantábamos cursos, le dejábamos atrás en número de asignaturas; con pocas se contentaba cada año y es indudable que aprovechaba el tiempo mejor que nadie; y así como en buena fisiología no nutre lo que se ingiere sino lo que bien se digiere, en ciencias hay que asentar y fijar solidamente los conocimientos. Nada más cierto que el proverbio italiano ¡Chi va piano va lontano! No es de extrañar, pues, que con un lastre científico de primer orden, una inteligencia privilegiada y con grandes alicios y afanes para el trabajo, apenas terminada la carrera, los primeros pasos en ella fueran de gigante y desde entonces sin desmerecer, no ha retrocedido, sino todo lo contrario, en continuo avance sigue ocupando siempre el puesto de honor, tan difícil de sostener entre esa plejada de médicos que honran la capital del principado catalán.

Científicamente hablando es independiente, tiene personalidad propia, hoy día que es tan raro hallar alguien depurado de todo plagio y que se tome la molestia de pensar y obrar por cuenta propia.

Uno de sus biógrafos no ha mucho decía lo siguiente en la *Gaceta Médica Catalana*: «Seguramente ningún médico de nuestra región y muy pocos fuera de ella desconocen el nombre del afamado especialista en las enfermedades de las vías urinarias; que siendo un médico ayer nacido, ha sabido colocarse en brevísimo tiempo, merced á su poderosa inteligencia y á su habilidad operatoria á la cabeza de los que en nuestra patria tremolan el estandarte glorioso de la cirugía.»

Opera con extraordinaria habilidad, maneja el bisturí con rapidez y seguridad, es muy pulcro, muy limpio y si á esto se añade una gran seguridad diagnóstica, gracias á su erudición profunda y á sus dotes de clínico, todo esto explica los brillantes y á veces inesperados éxitos que ha obtenido en su ingrata especialidad de estrechísimos límites no ha muchos años y hoy de pujante vuelo.

La *Clínica* del Dr. Azcarreta en la Bonanova, destinada en absoluto á la hospitalización de enfermos de vías urinarias, es un modelo en su género y una prueba de lo mucho que puede el esfuerzo personal de un buen obrero de la inteligencia.

Goza, como he dicho ya, de gran fama; los enfermos le buscan y su clientela cada vez en aumento es de las más numerosas y mejores de España. A pesar de su edad es un práctico consumado y excelente teórico que no descuida *batir el cobre* en toda regla en centros docentes tan importantes como por ejemplo «La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Barcelona.»

Es orador de primera fuerza que atrae, convence y subyuga: habla muy correctamente el castellano sin ese dejo especial que tanto deslucen á veces á los provincianos.

Oriundo de las vascongadas, como indica su apellido, posee la actividad catalana unida á la tenacidad característica de esos briosos hijos del Norte.

En cuanto al físico, es alto, moreno, mirada viva y escudriñadora, porte distinguido, además tranquilo y sesgado. Entre su físico y moral parece existir el más perfecto equilibrio. Ante el compofesor y el amigo, ante el ri-

co y el pobre se muestra siempre afable y digno; simpatiza desde luego por ser discreto, modesto, desprendido y excelente compañero.

Llamado por un respetable enfermo, acaudalado propietario de esta localidad es de suponer, lo que sentimos de veras, que la estancia en ésta del Dr. Azcarreta será mucho más breve de lo que desearían su numerosos amigos, clientes y conprofesores cuyos anhelos estoy seguro de interpretar al darle la más cordial bienvenida.

PEDRO J. MATAS

AL DIA

No hay nada como Madrid

Aquí, en provincias, en Mallorca al menos, sucede muy a menudo que no nos enteramos de muchísimas cosas que aun cuando carezcan de importancia intrínseca suponen, por parte de la opinión, un abandono y un desdén absolutos hacia los intereses del precomún; en otros términos, los altos y sagrados intereses de la patria.

Días atrás, un maestro de escuela que se hallaba en las conferencias pedagógicas recientemente dadas en la Normal de esta provincia, propuso abrir una suscripción con objeto de mandarle un regalo al ministro de Instrucción pública en atención al decreto que el señor García Aliz llevó á la Real firma, declarando que fuese el Gobierno quien se encargara de pagar á los maestros, en vez de hacerlo los Ayuntamientos, como hasta ahora era uso... entre los que pagaban.

Que pague el Estado es ciertamente una garantía de puntualidad en el cobro para los maestros, muchos de los cuales hacen de esto un argumento para combatir la autonomía administrativa de los municipios y levantar el nivel moral del Estado como administrador público, degradando todo aquello que no ofrezca la garantía del Gobierno, de donde no hay más que un paso para calificar el poder central de regulador de egoísmos locales, furo de salvación pública, centro dinámico de la cultura del país etc. etc. que todas estas lindezas hemos oído en más de una ocasión.

Considerada la cuestión bajo este aspecto, creo que apenas daríamos con un regionalista, quiero decir, con uno que no defendiera á capa y espada la gestión administrativa del Estado. Pero, sucedería así en lo demás?

Una prueba bien persuasiva del celo del Gobierno en esta materia nos la ofrece nuestro Excmo. Ayuntamiento declarando (á mi entender muy razonablemente) que doña Engracia Alcaide, maestra pública de esta ciudad, no tiene derecho á cobrar... cómo qué hace cinco años y pico que no desempeña sus deberes... y seguía cobrando! ¡Cuántas doñas Engracias, de ambos sexos no habrá en España! Las escuelas ó lo que sea, seguirán en abandono, entregadas á manos inexpertas, como que todos los cargos desempeñados por gente de oposición son inviolables. El Estado pagará puntualmente (de los fondos municipales) á todos sus funcionarios pero los municipios se quedarían sin el servicio debido.

El caso de la ya famosa doña Engracia no despierta sin embargo la opinión dormida en el eterno marasmo de una indiferencia deplorable. Todas las exacciones, los abusos y las tolerancias que parten de Madrid no levantan aquí jamás una sola voz de protesta. En cambio nos desatamos en gritería por cualquiera nimiedad provincialista, sosteniendo con constancia y tesón de pelesos, los altos principios de nuestra incomparable administración pública.—R. BALLESTER.

Desde Valencia

26 Julio 1900

Las ferias este año ofrecen extraordinario esplendor; el programa es numeroso y variado; los forasteros excursionistas llegan en crecido número transformando á la ciudad del Turia en una especie de Babel; especialmente las fondas y casas de huéspedes donde están hacinados los 30 mil viajeros, número al cual se supone, que ascienden los que han venido á nuestras fiestas.

El martes se celebró ante un públi-

co numerosísimo el festival musical en la plaza de Toros y por la noche un concierto clásico en el Principal.

Lo que ocupó más la atención por lo abundoso fueron las tracas, ¡13 tracas! en una sola noche, ¡el delirio! Las calles bullen de gente, bandas de música tocan sin descanso y en diversos distritos ejecútanse los típicos *cantá d'albaes* y *desperta*.

La festividad de San Jaime ha ocasionado un aumento de visitantes de los pueblos vecinos, que animan los mercados y llenan de un murmullo ensordecedor todas las calles.

El clou del programa de ayer fué la corrida de toros y los bailes de la Alameda.

Los toros fueron verdaderos buyes; tanto Mazzantini, como Fuentes y Bomba, tuvieron que habérselas con bichos tan mansos, que otra cosa no fueron los veraguas de ahí, que su faena no pudo ser lucida.

La plaza estaba llena, habiendo buen plantel de mujeres hermosas que resaltaban con sus mantillas blancas y sus racimos de flores.

Al hule fueron el picador *Pepe el Largo*, que sufrió la fractura del fémur izquierdo y á José Carriles se le curó un rasguño en el borde del pie derecho.

Terminada la corrida se verificó el desfile de coches en la Alameda, haciéndose gran derroche de serpentinas, y al anochecer dieron principio los bailes populares, durante la animación y el bullicio hasta las dos de la madrugada.

¡Ah! Calor, mucho, pero sin asfixiarnos, pues ha reinado buena brisa que mitiga sus rigores.

F. G.

Los sucesos de China

El comandante en jefe.—Otro despacho de Cheng.—Los diplomáticos en libertad.

Londres 24.—Desde San Petersburgo informan al *Times* que probablemente será el comandante en jefe de las tropas internacionales que operan en China el general que manda las fuerzas rusas.

El secretario privado de la legación china en Londres ha comunicado á los periódicos un telegrama del tao-tai Cheng, que lleva la fecha del 23 del actual, que dice textualmente:

«Según informaciones enviadas desde Pekin el 18 de Julio, el Tsong-li-Yamen encomendó á Wen-Jui, uno de los secretarios del departamento, el encargo de ir á ver á los ministros extranjeros.

Wen Jui los encontró á todos sanos y salvos, exceptuando al de Alemania.

Yugh-Lu va á dirigir en breve al trono una exposición solicitando que sean enviados todos los ministros con escolta á Tien-Tsin con la esperanza de que en este caso sean suspendidas las operaciones militares de las fuerzas internacionales.»

Firma el precedente despacho Cheng *La expedición francesa.—La contraposición entre las potencias.—La actitud futura de Delcassé.*

Paris 24.—Anuncia *Le Matin* que el almirante Pottier ha recibido la orden de activar los preparativos para la marcha de la expedición francesa que ha de ser enviada á China.

La expedición saldrá del puesto de Cherburgo el 28 del actual.

En un artículo firmado por Whist de *Le Figaro* se advierte que si están vivos los ministros extranjeros en Pekin, será difícil mantener el acuerdo entre las potencias, porque dejarán de ser los mismos los intereses de todas ellas.

Aconseja Whist á Mr. Delcassé que en tales circunstancias no acepte el papel de mediador y que limite su iniciativa á defender á los representantes de las potencias en Pekin y á obtener garantías de seguridad, que nunca tuvieron.

En Génova.—Embarque del contingente alemán.—Despedida entusiasta.

Roma 24.—Telegrafían de Génova que el crucero *Pruesen* zarpó hoy de aquel puerto llevando á bordo el contingente alemán que se dirige á China, en medio de las aclamaciones de la inmensa multitud que llenaba los muelles.

Antes de emprender el buque su marcha las autoridades de Génova

pasaron á bordo con objeto de saludar á los oficiales alemanes, cambiando con ellos frases entusiastas de despedida.

Un complot contra el ministro de China en Paris.

Paris 24.—Según dice un periódico, dos chinos, tres franceses y un portugués, hablan urdido un complot contra el ministro de China en esta capital.

El secretario particular del ministro declaró al periódico haber avisado á la policía, más parece que la denuncia, que ya se remonta á un mes, no ha dado ningún resultado.

Declaración de Li-Hung-Chang.—Los ministros vivos

Nueva York 24.—El *World* publica un despacho, según el cual, el virrey Li-Hung-Chang ha declarado que los ministros extranjeros en Pekin están vivos aún, pero que la marcha de las tropas internacionales sobre la capital sería acaso la señal de su muerte.

También ha dicho Li-Hung-Chang que 20.000 soldados bastarían para restablecer el orden en China.

Traslado de los ministros extranjeros á Tien-Tsin.

Londres 24.—Según informes de la legación de China en esta capital, que publican los periódicos, el personal de las embajadas en Pekin salió anoche para Tien-Tsin.

Con esta noticia ha coincidido un despacho del Tao-Tai-Cheng diciendo que se iba á dirigir al emperador una solicitud pidiendo la conducción á Tien-Tsin de los ministros extranjeros, á fin de que éstos influyeran para detener la marcha de las fuerzas aliadas.

Cesión de dos provincias chinas.—Indemnización á las potencias

Londres 24.—El *Standard* publica un despacho de Tien-Tsin, fecha 18, diciendo que el virrey Li-Hung-Chang ha sido autorizado para ceder á las potencias que intervienen en los asuntos de China dos provincias de aquel imperio como indemnización.

La mediación de los Estados Unidos

Contestación de Mac-Kinley al edicto imperial pidiendo la mediación

Washington 24.—El presidente Mac-Kinley, contestando con fecha de ayer á la demanda formulada por el emperador de China, con fecha 19, para que los Estados Unidos interpongan sus buenos oficios en el actual conflicto, declara lo siguiente:

«Las fuerzas americanas desembarcaron en China solamente para proteger la existencia y los bienes de nuestros nacionales.

«Si, como dice vuestra carta, los autores de la matanza del ministro alemán y del canceller japonés son únicamente los rebeldes, yo abjuro á vuestro gobierno á dar pública seguridad de que los ministros extranjeros viven, á ponerlos en comunicación inmediata con sus gobiernos respectivos y á colocar la expedición de socorros en medida de cooperar con las autoridades chinas á la liberación de las legaciones, á la protección de los extranjeros y al restablecimiento del orden.

«Sólo con estas tres condiciones los Estados Unidos, de acuerdo con las demás potencias, interpondrán sus buenos oficios para el arreglo amistoso de las actuales dificultades.»

Telegrama del emperador de China.—Pidiendo la mediación.—Contestación de Bulow

Berlin 24.—El ministro de Negocios extranjeros ha dado hoy contestación al representante del Celeste Imperio que el día 21 le entregó un despacho del emperador de China pidiendo que Alemania tomase la iniciativa para entablar negociaciones de paz.

El conde Bulow ha dicho que no someterá el despacho al emperador Guillermo hasta saber la suerte de los representantes extranjeros en Pekin y obtener completa satisfacción por el asesinato del embajador de Alemania y garantías para el porvenir.

Inglaterra y el Transvaal

Expulsión de damas.—Prisioneros ingleses.—Combates y bajas de los invasores.—400 muertos.

Londres 24.—Desde Machadodorp anuncian con fecha de ayer lunes al

Daily Express que han llegado á Robertson las señoras de Krüger, Botha y Lucas Meyer, las cuales figuran entre las 600 mujeres que salieron de Pretoria por orden del general Roberts.

Ayer llegaron á Machadodorp 250 prisioneros ingleses.

En los tres últimos días, añade el corresponsal, ha habido reñidos combates entre ingleses y boers. Los primeros han sufrido grandes pérdidas.

En Dardopoort, localidad situada al Este de Pretoria, los invasores tuvieron 400 muertos.

Los boers se están mostrando cada vez más animosos y resueltos á pelear.

Estas noticias causan en Inglaterra impresión penosísima. Aumenta de día en día el número de los que censuran al general Roberts y al gobierno por la ligereza en dar por terminada la guerra.

Sin noticias de Hunter.—Los boers dueños de las comunicaciones.

Londres 24.—En el War Office se ha recibido un despacho del general encargado de las líneas de comunicación, el cual dice que no se tienen noticias del general Hunter.

El coronel Billock anuncia desde Honin-Spruit, que los boers en gran número han atravesado la línea del ferrocarril al Sur de Serfontein, mientras los exploradores boers emprendían el camino de Kerstere cerca de la confluencia del Vaal y del Rhenoster, en donde el general Dewet operaba su unión con otro comando y á donde se dirigían todos los convoyes.

LA ANTROPOMORFIA MEDICINAL EN CHINA

Un médico norteamericano que residió muchos años en China, ha publicado un interesante estudio acerca de las aplicaciones de que la carne humana es objeto en aquel país para el tratamiento de las enfermedades.

No baja de cincuenta el número de remedios que constan en el «Pents'ao»—gran tratado de materia médica que es en el Celeste Imperio un libro clásico como entre nosotros el «Traité de Mead»—en los cuales la carne humana entra como ingrediente indispensable. Muchos de los preceptos del «Pents'ao» están todavía en boga, y Macgowan refiere haber visto emplear muchas veces esta singular medicación.

Una de las prácticas más corrientes es la de que un hijo ó nieto de una persona enferma se corte un trozo de un brazo ó de una pierna y se lo dé á comer al paciente, con objeto de que recobre la salud. Este medicamento no es específico de una enfermedad determinada, sino panacea de todas ellas, y es lo singular que no tiene acción si no es en la línea ascendente del que se sacrifica. Así la carne del padre es inútil para sanar al hijo y la del marido para curar á la mujer: en cambio la del hijo, la del nieto, la del sobrino, etcétera, tienen respectivamente para el padre, abuelo ó tío una acción incontestable.

Se creará que los chinos resisten ofrecer su carne para la curación de sus deudos: todo lo contrario. Que un chino haga un bistec de sus piernas ó de sus brazos con taubénico objeto es cosa vulgarísima y corriente, hasta tal punto que á nadie llama la atención esa prueba de amor filial y no es objeto de recompensa. Algunos gobernadores han querido poner término á la piadosa antropofagia, pero no siempre lo han logrado. Hace unos años Wam-Pem, gobernador de uno de los distritos del imperio, publicó un edicto castigando tales actos. La prohibición despertó el fanatismo de un niño de nueve años, la madre adoptiva del cual estaba enferma: el niño se mutiló un brazo y su madre adoptiva se restableció. Poco después enfermó su madre verdadera y el niño repitió la suerte con éxito también. La noticia de estos dos hechos conmovió al pueblo, y el gobernador, lejos de castigar el acto, se vió obligado á premiarle.

Para que el remedio surta efecto es preciso que el paciente ignore que come carne humana, así es que se adereza ésta con guisos análogos á los empleados para las carnes de uso corriente, ó bien se mezcla con distintos polvos medicinales. Aunque, como hemos dicho, esto es un remedio general parece que su más acreditada aplica-

ción es contra las indigestiones, y la estadística cita el caso de una madre que curó de una indigestión de carne de perro con trocitos de la carne de uno de sus hijos.

La aplicación de diferentes entrañas ha dado lugar muchas veces á asesinatos, especialmente de niños. Digamos, en honor de las autoridades chinas, que hacen cuanto está de su parte para impedir que esta terapéutica se emplee, sometiendo á los que recurren á ella al suplicio del bambú, ó bien entregándolos á otro no menos bárbaro, que consiste en partírle en rajás, como se haría con un salchichón. A este suplicio fué condenado un hombre que, después de haber ensayado inútilmente para que su madre se restableciera el remedio de ofrecerla, bien aderezado, un trozo de su carne, la sacrificó su propia hija. Las autoridades encontraron excesivo este rasgo de piedad filial y condenaron á su autor.

Los ojos, los pulmones, el corazón humanos figuran en la farmacopea. Un ejemplo de esta «terapéutica visceral» lo ofrece la receta para curar las intermitentes. Para ello se recomienda tomar bilis de un hombre recién asesinado, mezclarla con sulfuro de mercurio, trisulfuro de arsénico y goma, y hacer píldoras del tamaño de un guisante. Estas píldoras se aplican á la parte derecha del vientre, si el paciente pertenece al sexo masculino y á la izquierda si es del otro sexo, y según se dice, la curación no se hace esperar.

Contra la tisis se preconiza la sangre de un niño, tomada directamente de una herida que se practica al desgraciado ser. Este medio es también eficaz para que las mujeres conserven indefinidamente su frescura y lozanía, y sustituye á las cremas de Venus que se usan en Europa.

Las citadas son las menos repulsivas y horribles de las aplicaciones que la carne humana tiene en la terapéutica china, especialmente en las clases pobres de aquel imperio; las restantes son demasiado horribles para que se puedan citar.

Los autores que han estudiado estas costumbres desde el punto de vista de la evolución social, suponen que son muy antiguas en China, y las consideran como restos de canibalismo que en otro tiempo debió ser práctica corriente en el país, y que hoy ha quedado limitado á estos casos, en los que la superstición cree ver una favorable influencia de la antropofagia en la curación de las enfermedades.

Desde el punto de vista de la evolución científica médica, también estos hechos tienen importancia. Fúndanse en el principio consignado en el «Pent's'ao» de que cada órgano tiene una acción curativa especial. Esta idea es también la fundamental del moderno método que tanto ha preconizado Brown Sequard, de emplear los jugos del pulmón, riñón, etc., para el tratamiento de las enfermedades de los órganos respectivos. Si, pues, socialmente considerada, la antropofagia terapéutica es un residuo, última degeneración del canibalismo primitivo, desde el punto de vista médico aparece como la primera, precientífica, vulgar y bárbara expresión de un sistema de tratamiento que en Europa se muestra ya refinado con todas las exquisiteces científicas, que es objeto en los laboratorios y en las clínicas de estudios experimentales y que ocupa la atención de los sabios.

El Calor

Insolaciones en Francia

Paris 23.—Se siente en París, y en general en toda Francia, un calor horrible, y las tempestades son muy violentas, causando numerosos accidentes.

Ayer hubo en París 14 defunciones por insolación.

En Montigny, una aldeana fué ayer muerta por un rayo, cuya violencia arrastró el cadáver á una distancia de muchos metros.

El marido de la víctima fué alcanzado también por el fluido eléctrico, resultando con graves quemaduras.

En Perpignan y otros puntos también se señalan muertes por insolación.

*

El Observatorio del Parc Mont Jouris ha manifestado que el sábado ha sido el día de más calor en París durante los últimos cincuenta años.

El termómetro indicó 39° á la sombra y 40° junto á la tierra vegetal.

La atmósfera era pesada y ardiente, y hubo muchos casos de insolación, algunos seguidos de muerte.

Este calor extraordinario hace mucho daño á la Exposición. Los habitantes de París emigran á las playas y balnearios, y los extranjeros se abstienen de meterse en el horno.

En pocos días, el número de visitantes á la Exposición, que pasaba de 200.000, ha descendido á poco más de 150.000.

Los tickets, que se cotizaban á 60 y 70 céntimos, se venden á 20 y 30 céntimos, y ni aun así se logra aumentar la cifra de los visitantes.

En Madrid

Leemos en un periódico del miércoles:

«Fué el día de ayer el de más calor que hemos padecido los madrileños este verano. En el Observatorio marcó el termómetro como máxima 41 grados y 2 décimas á la sombra. Pero si se tiene en cuenta que se halla situado en un altozano, donde circula libremente el aire, lo que no sucede en las calles, nada tiene de extraño que dentro de la población pasara el termómetro de 42 grados, según observaron algunos vecinos.

La temperatura máxima al sol llegó á 46 grados, y junto á la tierra vegetal á 47 grados.

Materialmente no se podía andar por el centro de la población. El calor era asfixiante, y solo los que tenían absoluta necesidad de salir se aventuraban á transitar por las calles, convertidas durante el día en verdaderos hornos de fuego.

Durante la noche no se sintió fresco alguno, pues la ligera brisa que había soplado por la mañana, cesó en las primeras horas de la tarde, permaneciendo ya la atmósfera en completa calma.

Hubo que lamentar un pequeño accidente, sufrido por un sujeto que quedó privado del conocimiento por efecto del sol. Ingresó en el hospital Provincial, creyéndose que su enfermedad será pasajera.

Hoy ha seguido apretando el calor, habiendo también alcanzado elevada temperatura. Durante algunos momentos del día se ha cubierto el cielo, pero sin que hayan descargado las nubes.

Hay que conformarse y prepararse á resistir todavía algún tiempo tan terrible calor, pues según han anunciado los astrónomos del Observatorio de París, la elevada temperatura que se siente deste anteaer, seguirá favoreciéndonos durante quince días, tiempo más que suficiente para que nos liquemos.»

Los títulos de la deuda

Dice La Estafeta:

«Publicado ya el decreto para la conversión de las Deudas, muy pronto se dispondrá la confección de los títulos. Según el decreto recientemente publicado, esa confección se encargará previo concurso; pero, según parece, hay quien aconseja que se prescindiera de él, y usando, aunque mejor cuadraría decir abusando, se encargue aquel trabajo á determinada Casa extranjera.

De ninguna suerte estaría justificado que el ministro de Hacienda usase de las facultades de ese decreto en condiciones tan amplias, pues tratándose de un servicio tan delicado deben buscarse las mayores garantías de acierto; pero menos disculpable todavía sería que eso se hiciese en obsequio á una Casa extranjera.

Partidarios nosotros de la más amplia libertad, y enemigos de toda preferencia, creemos que lo que demanda la justicia y la conveniencia del Tesoro es la apertura de un amplio concurso entre las Casas nacionales y extranjeras, tanto más cuanto que, sin razones de urgencia, se pueden alegar en favor de una designación arbitraria.»

Los castigos corporales

de las escuelas suizas

La cuestión que hace referencia á los castigos corporales en las escuelas continúa estando á la orden del día en dos países pedagógicos por excelencia: Alemania y Suiza.

Las últimas conclusiones de la autoridad escolar de uno de los cantones suizos, el de Berna, ó sea del departamento de Instrucción pública del cantón mencionado, son, en resumen, los siguientes:

«El proyecto formulado no autoriza las penas corporales más que para obtener la represión de faltas graves y que denoten cierta perversión moral: la mentira reiterada por ejemplo. En casos tales, el maestro puede substituir el castigo físico por la expulsión del alumno.

»Ningún niño será castigado corpo-

ralmente por desaplicación ó insuficiencia de conocimientos.

»Las niñas jamás serán objeto de castigos corporales.

»Estos castigos están prohibidos en las escuelas de segunda enseñanza.

»El maestro que apele al empleo de argumentos contundentes no podrá tocar la cabeza ni el cuello del delincuente. Procederá á «la operación» en el espacio libre del aula, después de terminadas las clases.»

El proyecto describe también el instrumento que el maestro está autorizado para esgrimir contra el alumno culpable.

«Este consistirá en una vara flexible, del grueso del dedo meñique.»

«El profesor—añade el proyecto—no deberá ostentar este «útil» mientras explica en su clase.»

Se ha firmado también un registro de los castigos corporales impuestos. Toda pena de esta clase será mencionada en él, con indicación de su índole y de los motivos que han determinado su aplicación. Dicho registro podrá en todo tiempo ser consultado por la Comisión escolar y los padres de los alumnos.

Finalmente, el proyecto establece que el derecho de fustigar á los discípulos puede ser retirado al maestro que, habiendo incurrido por dos veces en represión, continúe castigando físicamente muy amenudo ó aplique el castigo con rigor exagerado.

Los papeles de Thiers

Cumpliendo la voluntad de Thiers, su cuñada Mile. Dosne acaba de enviar todos los papeles del grande hombre á la Biblioteca Nacional, Sección de manuscritos, donde estarán á disposición del público á la muerte de la donante.

Es un regalo espléndido. Los papeles de Thiers constituyen un interesantísimo archivo de la Historia. Fué uno de los autores de la revolución de 1830; periodista, historiador, diputado, ministro y después jefe del poder ejecutivo durante uno de los períodos más críticos del siglo. Siempre en plena luz; como actor, como testigo, como narrador, todos los acontecimientos ocurridos en Francia durante cincuenta años los vió y los vivió.

La Historia olvida las intimidades, busca los hechos y desprecia los detalles del carácter, la vida sorda que se desliza á través de lo pequeño, de lo insignificante. Otras veces la Historia se equivoca y señala como razón y causa de los hechos una gran razón y una gran causa, hasta que aparece una carta de cuatro renglones, un telegrama como el famoso de Bismarck, un hilo perdido de la revuelta madeja de la verdad.

De estas cartas hay muchas entre los papeles de Thiers.

Ernesto Daudet recuerda en una crónica las glorias de Thiers. Para la nueva generación es el hombre de 1870. Todo lo que había trabajado ya, y todo lo que luchó después, queda en la penumbra, al lado de aquella fecha solemne en que su figura y su nombre encarnaban la vida y el nombre de su patria.

Thiers trató y mantuvo correspondencia con todos los personajes de la época de Luis Felipe como ministro y como diplomático; no hubo hombre de estado que él no conociera, lo mismo en ese período que después de la revolución de 1848 y de la restauración imperial. Los actores de la epopeya napoleónica que descubrió como historiador tampoco eran para él desconocidos, y como ferviente apasionado de la literatura y de las bellas artes, los representantes de la intelectualidad eran amigos suyos.

Todo esto va como tesoro documental á la gran Biblioteca. Thiers ha querido presentarse tal como es en estas cartas íntimas, porque ante todo y sobre todo su personalidad aparecerá en ellas á la luz del día. Acaso lo haya comprendido así y haya afrontado voluntariamente el juicio definitivo de la Historia.

VENTA

Se desean vender las siguientes fincas:

Casa-taberna de la calle de Fiol, número 30, esquina á la de Sans, y una tienda situada calle de Sans, núm. 3.

Otra finca en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en cuatro casas dos en la calle 14, números 25 y 23, y una en la calle 15 número 1, y otra en la calle 16, número 2.

Otra finca en Son Llull de la Vileta, consistente en dos casas con sus correspondientes pisos y planta baja y espacioso almacén.

Para informes, dirigirse en Palma, Plaza de San Antonio, núm. 57, café,

NOTICIAS

De la capital

Hoy llegará á esta capital el notable operador doctor Azcarreta, llamado en consulta por nuestro respetable amigo don Sebastián García, á quien deseamos mejoría en su dolencia.

En la Inspección de vigilancia, se halla depositada y á disposición del que acredite ser su dueño, una llave encontrada en el jardín de la Glo rieta.

Esta tarde á las cinco se reunirá en el Palacio de la Diputación provincial los señores que han de formar parte de la Comisión provincial del Congreso Hispano-americano, al objeto de proceder á la constitución de dicha Comisión.

El señor Gobernador civil de la provincia castigó ayer á una vecina de la calle de la Estacada, por haber tirado una gruesa maceta desde el balcón de su casa á la vía pública.

Ayer por la tarde y noche hubo repique general de campanas en la Santa Iglesia Catedral, con motivo de ser hoy la fiesta de la inclita mallorquina la Beata Catalina Tomás.

La Gaceta de Madrid correspondiente al día 25 del actual, publica una circular del Ministerio de la Gobernación interesando el celo de los gobernadores, en la remisión de datos demográficos para su inserción en el Boletín de Sanidad.

El día 8 del próximo mes de Agosto saldrá de nuestro puerto para el de Argel, el vapor Isleño, cuyo buque estará de regreso el día 15 del mismo mes.

Las secciones del Cinematógrafo Balear continúan viéndose muy concurridas.

Las nuevas películas que se han presentado ofrecen mucha novedad.

Hoy debe ser exhibida la reproducción de la corrida de toros celebrada el domingo en Barcelona, que será de larga duración y naturalmente despertará la curiosidad del público.

Esta mañana á las nueve y media de la misma se verá ante la sala de vacaciones de esta Audiencia la vista del incidente interpuesto por don Antelmo Ramonell y don Cayetano Pascual, contra Antonio Torres y Catalina Mari.

Defenderá á los primeros el letrado don José M. Font.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Felanig, haber puesto á disposición del juez municipal de la misma á dos sujetos presuntos autores de haber herido á otro.

—Por la del puesto de San Antonio fué puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto por haber maltratado de obra á un convecino, produciéndole varias contusiones en la cabeza.

—La de Algaida, detuvo á un sujeto presunto autor de haber sustraído varios haces de trigo del predio Son Servera de aquel término municipal.

Mañana á las diez y media de la misma en la parroquial iglesia de San Jaime se bendicirá el estandarte destinado á la sección coral de la sociedad La Protectora y á las nueve de la noche del expresado día se celebrará un concierto vocal y musical en los salones de la citada sociedad.

En vista de que lo escaso de tiempo no ha permitido avisar á los señores socios en su domicilio, el presidente de dicha sociedad don Bernardo Amer nos suplica lo hagamos público para conocimiento de todos los señores socios.

Por el juez de primera instancia de este partido se saca á la venta en pública subasta por el término de veinte días una pieza de tierra de unas diez cuarteradas de extensión, denominada La Planeta, sita en el término municipal de Manacor.

El remate de dicha subasta tendrá efecto el día 31 de Agosto próximo, bajo el tipo de 10.000 pesetas.

Á la hora de costumbre salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor Cataluña, con rumbo á Barcelona, llevándose la correspondencia, unos 80 pasajeros y carga varia; figurando entre el pasaje el Rdo. P. Fortunato Sancho, agustino, á quien deseamos un feliz viaje.

Á las doce de la mañana de ayer la banda de tambores de nuestro Ayun-

tamente recorrió las calles de esta ciudad, anunciando al vecindario, la fiesta que se celebrará hoy en el convento de Santa Magdalena, en honor á la Beata Catalina Tomás.

En la misa mayor se cantará la gran partitura del maestro Schubert y el sermón correrá á cargo del elocuente orador sagrado don Bernardo Matas.

Procedente de Valencia é Ibiza fondó en nuestro puerto ayer por la mañana á las doce, el vapor Isleño, conduciendo la correspondencia, veinticinco pasajeros y variada carga.

*

Á las dos fondó procedente de Gírgenti, el vapor Palma, conduciendo un cargamento de trescientas ochenta toneladas de habas, consignadas á esta plaza.

Á las diez de la mañana de ayer se reunió en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de este, la Junta provincial de Instrucción pública, ocupándose ante todo del recurso de alzada interpuesto por doña Esgracia Alcaide, maestra de la Escuela pública de niñas de la calle del Sindicato, en contra del acuerdo del Ayuntamiento de Palma por el que acordó no pagar por más tiempo los haberes á dicha señora como tal profesora fundándose en que hace ya la friolera de dos años y siete meses que se halla ausente de Palma.

La Junta acordó por unanimidad y sin discusión alguna, confirmar el acuerdo de la referida Corporación Municipal.

Además acordó dirigir en nombre de los maestros de la provincia un telegrama de gratitud á los señores ministros de Instrucción Pública y Hacienda, por el decreto últimamente publicado sobre pago á los maestros de Escuela.

Ayer tarde salió para Barcelona con dirección á los baños de San Hilario, nuestro estimado amigo don Gabriel Moner, Jefe de oficina de la importante Sociedad Crédito Balear.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de la villa de Porreres por renuncia de don Juan Oliver Mora que desempeñaba dicha plaza.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la indicada Secretaría dentro del plazo de 15 días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

El Coronel del Regimiento de infantería de Galicia ha remitido á este Gobierno de provincia la siguiente relación de individuos naturales de estas islas que pertenecieron al expresado batallón, que fallecieron en Cuba cuyos padres ó herederos tienen derecho á solicitar los alcances que á cada uno se les señala, Rafael Ramis Mulet, de Llubi, 52'82 pesetas; Guillermo Vanrrell Ribot, de Algaida, 20'39; Gabriel Cerdá Jaume, de Montuiri, 16'03; Pedro Miralles Sureda, de Pollensa, 13'65; Rafael Banquet Moreno, de Palma, 66'86; Martín Peller Cerdá, de Pollensa, 63'05; Gaspar Grimalt Fullana, de Manacor, 52'96; Bartolomé Bestard Payeras, de Palma, 66'20; Pedro Gamundí Cerdá, de Pollensa, 106'30; Domingo Torres Riera, de Palma, 61'03; Jaime Barceló Sabater, de Palma, 68'51; Miguel Bibiloni Cirer, de Sansellas, 144'04 y Juan Verdura Mestre, de Palma 43'61

El señor Comandante de la guardia municipal, puso ayer en conocimiento del señor Juez de Marina de este distrito, el hecho de que dos pescadores encontraron hace algunas semanas en aguas de Cabrera dos bocoyes de grasa los cuales recogieron y sin dar cuenta de ello á la referida autoridad procedieron á su venta.

Como ya anunciamos mañana á las diez y media de la misma, tendrá efecto, en la parroquial Iglesia de San Jaime, el acto de la bendición de la Senyora, construida para el Orfeón de La Protectora.

Á juzgar por los preparativos el acto promete revestir gra solemnidad.

Por la noche en los espacuos salones de la referida Sociedad, se celebrará un concierto vocal é instrumental, al cual han sido invitados gran número de aficionados al belcanto, los demás Orfeones de esta ciudad, la Capella de Manacor, el cuarteto clásico del Circulo Mallorquin y otras muchas personas.

El programa salvo nuevas modificaciones será el siguiente:

Primera parte

1.° Sinfonía del Mtro. Marqués por la orquesta que dirige don Pablo Coll,

2.° Himno mallorquí «La Senyera»: letra de don Jaime Pomar y música de don Pablo Coll, estreno por el Orfeón «La Protectora» (Sección de hombres y de niños).

3.° Romanza por el señor Prohens. 4.° a) Canço de nois, b) Siulo El fuet (Grieg) por el Orfeón Mercantil.

5.° Romanza de la Opera «Salvador-Rosa» por el señor Coll, Andrés.

6.° Accediendo a los deseos de la Sociedad, don Jaime Pomar leerá algunas de sus poesías.

7.° Siciliana de la Opera «Cavalleria Rusticana» por el señor Delgado.

8.° «La Marsellesa» (Clavé) por el Orfeón Republicano.

Segunda parte

9.° «La Gratitud» coro con orquesta por el Orfeón de «La Protectora».

10.° «Libro Santo» (Pinsuti) por el baritono señor Forteza, acompañado de viola y piano por los señores Forteza y Roig.

11. a) Intermezzo «Loin du bal» (Guillet), b) Jota de «La alegría de la huerta» (Chueca) por los Alboradores trinitistas.

12. Recitativo dramático de la ópera «I Pagliacci» por el señor Delgado.

13. Marian «Barcarola» (Mendelssohn) por el Orfeón Republicano.

14. Romanza por el señor Prohens.

15. Aria de la ópera «D. Carlo» por el señor Coll, Aodrés.

16. ¡Gloria a España! (Clavé) por el Orfeón «La Protectora», con acompañamiento de orquesta.

Las piezas de canto serán acompañadas al piano por los señores Roig y Coll.

Ayer tiramos y repartimos a nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Notas ciclistas

Para mañana con motivo de las carreras que han de celebrarse en Inca, el capitán de excursiones del Circulo Ciclista Pepe Vives ha organizado la expedición oficial para dicha ciudad.

Ya está publicado el programa de las carreras de bicicletas que han de celebrarse en Manacor el 5 del próximo Agosto.

Es como sigue: A las cinco en punto de la tarde desfile por todos los corredores.

Primera carrera.—Junior.—Para todos los ciclistas de esta villa que no hayan tomado parte nunca en ninguna carrera; 4 vueltas (1120 metros) 3 premios de arte.

Segunda carrera.—Manacorense.—6 vueltas (1.800 metros) 3 premios de arte.

Tercera carrera.—Palmesana.—9 vueltas (2.520 metros) 3 premios de 20, 15 y 10 pesetas.

Cuarta carrera.—Iorense.—Libre para todos los ciclistas de Baleares excepto los de Palma, 6 vueltas (1.680 metros) 3 premios de 20, 15 y 10 pesetas.

Quinta carrera.—Balear.—12 vueltas (3.380 metros) 3 premios de 50, 35 y 20 pesetas.

Sexta carrera.—De honor.—Obligatorio para los que han obtenido premio, un objeto de arte, regalo de la sociedad.

Septima carrera.—Cintas (regalo de la Junta de fiestas).

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Terminan en San Miguel, la exposición a las seis de la mañana, a las diez misa solemne en honor de la Beata, en la cual predicará el P. José Auba.

Por la tarde actos de coro y al anochecer trisagio y la reserva con procesión y Te-Deum.

Otras funciones

En Santa Magdalena fiesta que el Excmo. Ayuntamiento dedica a la Beata Catalina Tomás paisana nuestra; a las once misa mayor con música y sermón que dirá don Bernardo Matas, Pbro. Al anochecer se cantarán solemnes completas, que en preparación a la fiesta que le dedican a la misma Beata sus hermanas religiosas del mismo convento, para el día siguiente.

Visita a la Corte de Maria A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

Lecturas amenas

Reloj de campo Supongamos que nos encontramos en pleno campo y que deseamos saber qué hora es. Esto es muy fácil si tenemos un reloj; pero, ¿cómo proceder si carecemos de él?

Nuestra mano izquierda y una brizna de paja nos permitirán improvisar instantáneamente un reloj de sol, de la manera siguiente:

Extenderemos la mano izquierda bien abierta, horizontalmente, la palma vuelta al cielo y los dedos unidos y bien extendidos. Tomemos en seguida una brizna de paja (ó de madera), que colocaremos verticalmente en el ángulo de la mano formado por la unión del pulgar y el índice. La longitud de la brizna de paja por encima de la mano deberá ser igual al largo del índice medido desde el fondo de la unión con el pulgar.

Coloquemos entonces la espalda vuelta al sol, orientando nuestra mano izquierda de manera que la sombra del músculo que se encuentra a la extremidad del pulgar termine en la línea de la mano llamada raya de la vida. Veremos entonces la extremidad de la brizna de paja proyectar su sombra sobre los dedos, y hé aquí cómo llegaremos a conocer la hora.

Si la extremidad de la sombra cae en la punta del índice serán las cinco de la mañana ó las siete de la tarde; en la punta del dedo de enmedio, las seis de la mañana ó de la tarde; en la punta del dedo anular, las seis de la mañana ó las cinco de la tarde; en la punta del meñique, las ocho de la mañana ó las cuatro de la tarde; en la articulación siguiente de este dedo meñique, las diez de la mañana ó las dos de la tarde; a la raíz del mismo dedo, las once de la mañana ó la una de la tarde, y por último, si la sombra se proyecta sobre la raya de la mano que hay a continuación del dedo meñique será medio día.

No damos este viejo proceder, conocido de nuestros abuelos, como de una precisión absoluta, pero si ustedes lo experimentan algunas veces haciendo comprobaciones con un reloj, podrán llegar a conocer la hora con solo una diferencia de 5 á 10 minutos lo que siempre es útil.

!Pero es necesario que brille el sol!

Pasatiempos

El Dr. Fulanez al Dr. Menganez, al regresar aquí de sus «vacaciones» de verano.

—¡Bonita obra me ha hecho V.! ¡Le dejo a usted en mi lugar para que visite a mis enfermos, y me encuentre, al volver, con que se han curado casi todos!

Un mendigo guitarrero, medio borracho, está escandalizando á altas horas de la noche.

Se le acerca un municipal. —Acompáñame V.—le dice: —Con mucho gusto—responde el pobre disponiendo la guitarra.—¿Qué, va V. á cantar?

A la puerta de una iglesia: —¡Tenga usted lástima de un pobre ciego cargado de familia! ¿Cuántos hijos tiene usted? —No lo sé, señor: ¡cómo no veo!

Un viudo que se llevaba mal con su mujer, habla de la difunta en tono lacrimoso.

—¿Pero no sostenía usted que no podía soportarla? —Así era, en efecto; pero ya sabe usted que cuando le arrancan á uno la muela que le duele, produce dolor.

En una de sus últimas visitas á los hospitales de París, el presidente de la república se acerca á un enfermo y le dice:

—Y usted, ¿qué es lo que tiene? —Tengo el honor de tener el dengue, señor presidente.

Gedeón, por economía viaja en tercera clase con su numerosa familia. Gedeoncito juega con los billetes; y su padre le dice:

—Guarda eso, muchacho. No hay necesidad de que enteres á todos los que van en el coche de que viajamos en tercera.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles.

Informarán en Palma, calle del Sol número 38, entresuelo izquierda.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Boletín meteorológico

Table with 2 columns: Día 26 á las 9 de la mañana and HOSPITAL PROVINCIAL. Contains meteorological data and hospital statistics.

Table with 5 columns: Existencia, Entradas, Salidos, Fallecidos, Quedan. Hospital statistics for July 26, 1900.

Sociedades y Corporaciones Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca. El día 29 del actual fiesta y carreras de velocipedos en Inca se efectuará el tren extraordinario siguiente:

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 25.—Varones 2.—Hembras 1.

Matrimonios: Día 25.—Don Miguel Tous Cirer con doña Esperanza Cirer Gelabert.—Don Pedro Cladera Fiol con doña Catalina Salvá Perelló.—Don Gaspar Palmer Cortés con doña Sebastiana Blemón Bazar.—Don Jaime Puig Sastre con doña Francisca Mari Mari.

Defunciones: Día 26.—Catalina Alemany Obrador, Can Capas, epiteloma manuris.—Ana Ribas Crespi, casada, 84 años, c. de Capuchinas, enteritis.—Juana Ana Verger Santisteban, casada, 42 años, Molinar de levante, enterocolitis.—Antonio Jaume Jaume, 4 años, c. de la Almudaina difteria.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Muy calmoso. Dirección del viento.—S. flojo. Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna. Incidencias.—Cuando el orto sopaba al terral la ventolina, el cielo estaba sin nubes, muy calmoso el horizonte, llana la mar y á regular altura su nivel. Se quedó calma á las siete, entabló el embate á las nueve y media y á medio día era fresquito del S.

Continuó de este modo en el curso de la tarde y al aproximarse al ocaso abonanzó. Noticias.—Entraron los vapores Lullio, Mallorca y el yacht á vapor francés Laranda de Barcelona, el vapor Isleño de Ibiza y Valencia, el Cabrera del puerto de su nombre y el Palma de Girgenti. También entró el laúd San Joaquín de Santa Pola. Salí el vapor Cataluña para Barcelona.

Buques fondeados: Día 27.—Vapor español Lullio, de 405 ton., de Barcelona.—Vapor español Mallorca, de

EPISODIOS NACIONALES

LOS AYACUCHOS

Por B. PÉREZ GALDÓS Última novela publicada correspondiente á la tercera serie de los Episodios Nacionales.

PRECIO: 2 PESETAS

De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Palma.

Gran invento



Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, 12, principal Madrid.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.

Precios sin competencia 25—BROSSA—25

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO

preparada por J. Tomás Pídate en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONÓMICOS Calle de Pelaires, número 102—Palma

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL

Gafas y lentes con cristales de color.—Precios reducidos. 25—BROSSA—25

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo. También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 á 4 y del Milagro, 1 á 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

572 ton., de Barcelona.—Yacht á vapor Laranda, de 67 ton., de Barcelona.—Vapor español Isleño, de 314 toneladas, de Valencia á Ibiza.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español Palma, de 359 ton., de Girgenti.—Laúd español San Joaquín, de 21 ton., de Santa Pola.

Buques despachados: Día 27.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona.—Jabeque español Corazón de Jesús, de 42 ton., para Hueiva.—Bergantín goleta español Cortés, de 154 ton., para Huelva.

Matadero: Día 27.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 5.—Cárneros, 0.—Ovejas, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 76.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 101.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Varios noticias

Madrid 27 á la 1'30 t.

Ha dicho el señor Silvela que, en concepto suyo, la huelga de panaderos ha mejorado su cariz.

Le ha visitado el señor marqués de Aguilar del Campoo.

No hay noticias oficiales de China, lo cual aumenta el pesimismo de impresiones.

A mediados de agosto entregarán los ministros los nuevos presupuestos, para que el señor Allende Salazar haga el presupuesto general.

Mencheta

NOTICIAS

de la matrugada

TELEGRAMAS

La viruela en Madrid

Madrid 27 á las 7 n.

Se ha desarrollado en Madrid con caracteres alarmantes la enfermedad de la viruela.

El número de los atacados es crecido, en particular en los barrios populares.

Las autoridades han adoptado medidas para evitar la propagación.

Ha salido de Santa Cruz de Tenerife la fragata Nautilus.

Desde San Sebastián

Madrid 27 á las 8 n. San Sebastián.—Ha salido para París la princesa Eulalia.

Han acudido á despedirla en la estación los señores Dato, Sotomayor y las autoridades.

El señor Ugarte ha cumplimentado á S. M. la Reina.

El señor Silvela llegará del 3 al 4 de Agosto próximo.

Firma

Madrid 27 á las 8'45 n. San Sebastián.—S. M. la Reina ha firmado hoy los nombramientos de delegados de Hacienda de Palencia y Santander á favor de los señores Alvarez Molina y Traviésa respectivamente.

Igualmente ha firmado los decretos sobre reformas en el profesorado.

Por último ha firmado las Reales órdenes nombrando generales de dimisión á los señores Bazan y Vega y de brigada al señor don Leopoldo Cano.

Mencheta

Esgriña

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

HERNIADOS--Quebrados--LEED

La CASA VIDAL de Barcelona, domiciliada antes en la calle Pintor Fortuny, número 4, entresuelo, y que por mejora del local se ha trasladado en la Plaza del Angel números 4 y 5 piso 1.º, dedicada hace veinte años á la curación de las *hérnias*, y que cada día son en mayor número las sorprendentes curaciones que obtiene con su acreditado *Parche anti-herniario* y su braguero inflexible con regulador, maravilla del arte ortopédico, la CASA VIDAL, repetimos, os garantiza, en pocos meses, la curación radical de vuestras *hérnias* en todas las edades y en ambos sexos.

El *Parche anti-herniario Vidal* tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la *hérnia*, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llaga y quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. La CASA VIDAL garantiza la buena construcción de sus bragueros, los que, contruidos expresos bajo la dirección facultativa son los que mejor contienen la *hérnia*, por voluminosa que sea, y no molestan para nada al herniado. Siendo muchísimas las Señoras que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas dejan pasar su vida sufriendo, algunas de ellas, horriblemente de sus *hérnias*, cuando tan fácil les sería de librarse de dichos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creamos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su *hérnia* las que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

El especialista D. Ramón Vidal jefe de la CASA VIDAL, estará en esta capital los días 28, 29, 30 y 31 de este mes, hospedándose en el Hotel Continental calle de San Miguel, número 38, donde podrán consultarle, cuantos deseen curarse de sus *hérnias*, y recibirá en los referidos días de 10 á 1 y de 6 á 9 por la tarde.

Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Comp.

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, con escalas en Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, saldrá de Barcelona el 31 del presente mes el rápido vapor



Puerto Rico

clasificado en el Lloyd d's X 100 A. I.

Admite carga y pasajeros á iguales tipos que si el vapor viniese á este puerto, siendo los gastos de aquí á Barcelona por cuenta de la empresa.

Probable viaje á Santo Domingo.

Para más informes dirigirse á don Francisco Gamarra, Yeseos 22. Despacho de 9 á 2 tarde.

Nota.—La carga se embarcará por los vapores que saldrán para Barcelona los días 27 y 30.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Julio

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, vapor «Reina María Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «León XII», directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11, de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Isa de Pansay», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El día 14 saldrá de Barcelona el vapor «Antonio Lopez», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapoze, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Masagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pó.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Lazache», Fernando Pó, con escala en Casablanca, Mazagán, y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acóndese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Solidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá en la primera decena de agosto el vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El veloz buque á vapor

Miguel Jover

Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago y Cienfuegos, con escala en Canarias el día 6 de Agosto próximo.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

NI MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Piano

Se alquila uno en buen estado y á precio sumamente barato. Informar en calle de Campanar, número 12.

Alquiler

Se alquila por un módico precio en la calle de Camaró, número 52, un espacio local para almacen ó cualquier otra industria, el cual posee agua de fuente y de peso en abundancia. Informar en Matadero, 88.

Venta ó alquiler

Tanto se vende como se alquila una casa en el Terreno, calle de Santa Rita, número 6. Informar en calle de la Paz, número 5, Carpintería.

Ka-ia-Kali

No más barros en la cara. Hermosea el cutis.—8 reales. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulides de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de abano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calceta

CLAES

VENTA A PLAZOS

Colón 34, Palma

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo previa libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Marina, 84 y 86.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa 12 Tienda, Palma



Variado surtido en corsets de todas clases, especialmente de los de forma *PARISIEN*, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsets higiénicos para señoras delicadas.

Ricos y elegantes corsets para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pesa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios tales conbas el uso de las Gotas antiespasmódicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 8 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yesca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Agricultura

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

La Maravilla MARCA REGISTRADA

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

ABONOS ESPECIALES PARA

VINA NARANJO

ALMENDRO

ALBARICOQUE

ALGARROBO

CEREALES

HIGUERA

OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia don Bernardo Güer Alfió dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los señores Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mampó de Valencia.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner